

# Presentación

Han pasado seis años desde que iniciamos la tradición de festejar el Día del Maestro y la Maestra con la publicación de un libro, en esta ocasión incluimos 56 miradas de la realidad educativa, lo mismo en primera, segunda y en la tercera persona del singular. Lo cierto es que los textos no son tratados de educación o pedagogía, son testimonios reales de lo que sucede día a día en las aulas, tanto de las zonas rurales como urbanas y de algunos estados de la república mexicana y también de países hermanos del sur como Colombia y Venezuela.

Son testimonios que nos recuerdan la importancia que tienen los estudiantes en la vida escolar y que son el fiel reflejo de lo que hacemos en las aulas; siempre es grato leer textos de maestros en donde dan cuenta de niños, niñas y adolescentes que marcaron la vida del profesorado y de sus prácticas docentes, lo cual sirvió para corregir el camino y hacer las cosas de manera diferente, estos estudiantes pasaron a formar parte de sus recuerdos porque pensaron en ellos como seres humanos y sujetos con un gran potencial por desarrollar.

Nuestro país es de población joven por la inmensa cantidad de niños y jóvenes que hay, los cuales y debido a nuestra realidad actual, se los ha ido robando la delincuencia y la banalidad, de pronto nos encontramos con que la escuela y el magisterio han perdido muchas batallas en contra de los medios de comunicación y, principalmente, por el *boom* de la tecnología con fines comerciales y, las inevitables redes sociales.

Las políticas educativas emprendidas por este gobierno que está por terminar, si bien, y es de todos conocido que corrigieron algunos rubros que la reforma educativa de Enrique Peña Nieto, la cual tenía predestinada una realidad compleja para el magisterio, principalmente por lo relacionado con las prácticas de la evaluación y su atentado en contra de los derechos laborales, así como de su personalidad e identidad ante la sociedad.

---

Qué decir de esas campañas sucias de los medios de comunicación cuando aparecía algún hecho “negativo y cuestionable” de algún personaje o grupo del magisterio, fue vergonzoso el seguimiento que se le dio a las protestas de maestros en calles y plazas públicas, éstos eran equiparados con auténticos delincuentes y las manchas negras que hacían creer que la sociedad no quería y detestaba.

También sabemos que ningún gobierno podrá estar a la altura para hacerle justicia al magisterio por todo lo que hacen en las aulas y por los tiempos y recursos propios que le invierten a su trabajo más allá de lo que señala su responsabilidad laboral.

Deseamos que lo que resulte de estas elecciones e independientemente del grupo político que llegue al poder, ahora sí se piense y actúe de manera favorable en el magisterio y, no sólo el 15 de mayo, en que se celebra el Día del Maestro.

Jaime Navarro Saras, 15 de mayo de 2024.